
PRESIDENTE SECRETÁRIA

1 ATA DA REUNIÃO CONCEO Nº 232. Aos vinte e sete dias do mês de novembro do ano de dois 

2 mil e vinte e três, às treze horas e trinta minutos, reuniu-se o Conselho de Centro do Centro de 

3 Educação Superior do Oeste – CONCEO, em reunião ordinária de forma presencial, e presidida 

4 pelo Prof. Cleuzir da Luz – Diretor Geral da UDESC Oeste -, e com a presença dos seguintes 

5 Conselheiros: Afonso Romano Brustolin Baldo, Andréia Zilio Dinon, Darlene Cavalheiro, Edir 

6 Oliveira da Fonseca, Fernanda Karla Metelski, Letícia de Lima Trindade, Lucineia Ferraz, Lucíola 

7 Bagatini, Marcel Manente Boiago, Renata Tumelero e Rosana Amora Ascari. Atas: Leitura, 

8 discussão e aprovação. Ata nº 227 de 31.07.2023 SGPe 30036/2023. Ata nº 231 de 

9 30.10.2023 SGPe 46617/2023. Não há discussão ou apontamentos de correção e as atas são 

10 aprovadas por unanimidade. Em Expediente. O conselheiro Afonso solicita a retirada do item 

11 3.3: PROCESSO SGPe 46420/2023. Origem: UDESC/CEO/EAQ - Departamento de Engenharia 

12 de Alimentos e Engenharia Química. Assunto: Discussão e aprovação “Solicitação de análise da 

13 minuta do regimento do Núcleo de Ciência, Tecnologia e Inovação do Leite (NCTI)”. 

14 Interessado(a): Darlene Cavalheiro. Relator(a): Afonso Romano Brustolin Baldo. (Retirado de 

15 pauta pelo relator na reunião do dia 30/10/2023). O conselheiro justifica que o processo ainda 

16 não retornou da Procuradoria Jurídica, pois sofreu diligências, e dessa forma ainda não pode ser 

17 objeto de análise. Ordem do dia. PROCESSO SGPe 46808/2023. Origem: UDESC/CEO/DPPG 

18 - Direção de Pesquisa e Pós-graduação. Assunto: Discussão e aprovação “Proposta de alteração 

19 da Resolução de Ocupação docente da UDESC, no que se refere à alocação de carga horária em 

20 cursos de pós-graduação lato sensu.”. Interessado(a): Maria Luisa Appendino Nunes Zotti. 

21 Relator(a): Marcel Manente Boiago. (Diligenciado pelo relator na reunião do dia 30/10/2023) O 

22 relator informa que o processo retornou das diligências realizadas aos Departamentos, e que 

23 houve sugestão de alteração da proposta original encaminhada pela comissão, o que considera 

24 benéfico à UDESC. O relator aponta ser favorável à proposta apresentada, mas com alocação de 

25 até 4h semanais para a pós-graduação lato sensu. Profa. Lucíola diz que a proposta original foi 

26 de 8h semanais porque sabe-se que isso será discutido ainda em outras instâncias, e a ideia é 

27 de que houvesse uma equivalência em relação à graduação. Em função disso, explica que votará 

28 contrária à proposta do Prof. Marcel, pois foi algo discutido na comissão. Profa. Rosana explica 

29 que é favorável ao parecer do Prof. Marcel por compreender que não há como haver essa 

30 equivalência entre graduação e pós-graduação. Profa. Fernanda menciona que se preocupa com 

31 a migração de docentes da graduação para a pós-graduação, mas compreende que é até injusto 

32 dizer que não poder haver equivalência entre a graduação e a pós-graduação. Justifica a 

33 manutenção das 8h na proposta original ao invés de 4h conforme apontado pelo realtor. Profa. 

34 Letícia argumenta que a pós-graduação é vista como uma atividade extra para os docentes, e 

35 que a especialização é um trabalho feito completamente de forma voluntária. Ainda argumenta 

36 não haver diferença entre as atividades de docência e planejamento da graduação com as 

37 atividades da pós-graudação, e que dificilmente o Departamento de Enfermagem irá abrir curso 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

38 de pós-graduação lato sensu dentro dessa possibilidade de carga horária. Profa. Darlene diz que 

39 muitos docentes que estão no Mestrado tem de ministrar ao menos uma disciplina na graduação. 

40 Compreende que essa demanda ainda será bastante discutida, e que deveriam ser solicitadas 

41 8h de alocação no caso presente. Explica que uma baixa alocação infelizmente não protegerá a 

42 graduação, pois muitos servidores ministram somente aula na pós-graduação uma vez por ano, 

43 e alocam 8h somente, e a graduação continuará desassistida. Prof. Cleuzir menciona que se o 

44 curso for oferecido, o corpo docente terá de dar conta da quantidade de horas total. Compreende 

45 que é salutar o Centro estar se movimentando nesse sentido, e que a tramitação deve se somar 

46 a outras alterações, e pode acontecer da Resolução 029/2009 dar lugar a uma resolução 

47 completamente nova. Justifica por fim que irá votar pela proposta original de 8h de alocação. 

48 Profa. Fernanda comenta que se questiona se no futuro o lugar da UDESC será na graduação ou 

49 se irá migrar para a pós-graduação. Informa que é possível que cursos da graduação não fechem 

50 em algum semestre. É aberta votação, e votam contrários ao parecer do relator os conselheiros 

51 Cleuzir, Afonso, Lucineia, Darlene, Lucíola, Andreia, Fernanda e Letícia. São favoráveis ao 

52 parecer do Prof. Marcel os conselheiros Renata, Rosana, Marcel, Edir. O parecer é reprovado por 

53 maioria. Profa. Andreia propõe um voto alternativo de manutenção da proposta original do 

54 processo, em que se sustenta a alocação de 8h para a pós-graduação lato sensu. Em votação o 

55 parecer alternativo, o relator original, Prof. Marcel, manifesta-se contrário à proposta, e o 

56 parecer é aprovado por maioria. PROCESSO SGPe 42655/2023. Origem: UDESC/CEO/ZOO - 

57 Departamento de Zootecnia. Assunto: Discussão e aprovação “PTIs provisórios de professores 

58 efetivos e colaboradores do Departamento de Zootecnia para o semestre 2024/1”. 

59 Interessado(a): Aline Zampar. Relator(a): Lucineia Ferraz. (Diligenciado pela relatora na reunião 

60 do dia 30/10/2023) Profa. Lucineia informa que o processo sofreu pedido de vistas no 

61 Departamento de Zootecnia, e por isso permanece em diligência. PROCESSO SGPe 

62 42591/2023. Origem: UDESC/CEO/ENF - Departamento de Enfermagem. Assunto: 

63 Homologação de ad referendum “Solicitação de apoio para participação em evento, via EDITAL 

64 010/2023/Direção Geral/UDESC Oeste - APOIO AOS DISCENTES DA UDESC OESTE EM 

65 EVENTOS”. Interessado(a): Silvana dos Santos Zanotelli. Relator(a): Andreia Zilio Dinon. A 

66 servidora menciona que o processo seguiu a tramitação prevista em edital e é favorável à 

67 aprovação do ad referendum da Direção Geral. Prof. Cleuzir compreende que a resolução tem 

68 de ser revista, pois os processos sempre entram como ad referendum no Conselho. Além disso, 

69 explica que está se tendo muito problema com essas demandas em função de problemas com a 

70 empresa terceirizada. Explica que o processo licitatório foi cancelado até o fim do ano. Ainda 

71 menciona que a Direção tem ralizado muitos esforços para que as hospedagens sejam 

72 viabilizadas, mas definiu-se que será determinado um teto de tempo para que a organização 

73 seja possível. A secretária Samara explica que o edital prevê o prazo de 5 dias para aprovação 

74 em cada instância, então não será possível tramitar sem ad referendum a menos que se repense 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

75 os prazos e se proponha aprovações com maior antecedência. PROCESSO SGPe 42188/2023. 

76 Origem: UDESC/CEO/DG - Direção Geral. Assunto: Homologação “PROCESSO ELEITORAL PARA 

77 REPRESENTANTES DO CENTRO DE EDUCAÇÃO SUPERIOR DO OESTE NO CONSUNI, CAP, 

78 CONCEO E DEPARTAMENTO DE ZOOTECNIA.”. Interessado(a): Cleuzir da Luz. Relator(a): 

79 Vanessa Isabel de Marco Canton. A servidora Renata, suplente, lê o parecer da servidora 

80 Vanessa. O parecer menciona que o processo seguiu o transcurso regular previsto em edital e é 

81 de parecer favorável. Renata complementa que os editais estão repetidamente com edital 

82 aberto, e o Centro previsa analisar por que os servidores não estão se mobilizando para 

83 participação nas representações. Comenta ainda que tem buscado mobilizar colegas para 

84 inscrição nas vagas abertas, mas sem sucesso. Prof. Cleuzir menciona que os centros médios e 

85 menores possuem dificuldade de preenchimento de vagas, e compreende que isso está 

86 relacionado com a questão de mandato e recondução. A secretária Samara menciona que esta 

87 questão parece estar relacionada a outros pontos além dessa disposição regimental. Profa. 

88 Letícia comenta que deveria ser revista a organização das reuniões do CONSUNI de forma 

89 presencial, pois torna muito dificultosa a participação dos servidores.  Profa. Fernanda comenta 

90 que a questão das reuniões serem apenas presenciais também inviabilizam a participação dos 

91 docentes. O processo é aprovado por unanimidade. PROCESSO SGPe 49302/2023. Origem: 

92 UDESC/CEO/ENF - Departamento de Enfermagem. Assunto: Discussão e aprovação “Alteração 

93 de resolução que trata de credenciamento de docentes no Curso de Graduação em Enfermagem”. 

94 Interessado(a): Lucineia Ferraz. Relator(a): Darlene Cavalheiro. A relatora informa que as 

95 alterações propostas flexibilizaram os critérios para credenciamento, e que se diminuiu para um 

96 critério o atendimento. Por fim, manifesta seu parecer favorável à aprovação. O processo é 

97 aprovado por unanimidade. PROCESSO SGPe 48591/2023. Origem: UDESC/CEO/ENF - 

98 Departamento de Enfermagem. Assunto: Discussão e aprovação “Solicito análise e 

99 encaminhamentos sobre pedido de progressão funcional de professor adjunto para associado.”. 

100 Interessado(a): Lucimare Ferraz. Relator(a): Edir Oliveira da Fonseca. O relator informa que a 

101 docente atende a todos os requisitos que a resolução propõe e é de parecer favorável. Não há 

102 discussão e o processo é aprovado por unanimidade. PROCESSO SGPe 46300/2023. Origem: 

103 UDESC/CEO/ENF - Departamento de Enfermagem. Assunto: Discussão e aprovação “Ofício para 

104 credenciamento de disciplina.”. Interessado(a): Cátia Capeletto. Relator(a): Fernanda Karla 

105 Metelski. A relatora menciona que a docente atende aos critérios estabelecidos e é de parecer 

106 favorável. Aprovado por unanimidade. PROCESSO SGPe 48390/2023. Origem: 

107 UDESC/CEO/EAQ - Departamento de Engenharia de Alimentos e Engenharia Química. Assunto: 

108 Discussão e aprovação “Credenciamento disciplinas curso de graduação.”. Interessado(a): 

109 Jaqueline Scapinello. Relator(a): Lucineia Ferraz. A relatora menciona que a docente atende aos 

110 critérios estabelecidos e é de parecer favorável. Aprovado por unanimidade. PROCESSO SGPe 

111 48631/2023. Origem: UDESC/CEO/EAQ - Departamento de Engenharia de Alimentos e 
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PRESIDENTE SECRETÁRIA

112 Engenharia Química. Assunto: Discussão e aprovação “Credenciamento para disciplina de 

113 Processos Tecnológicos D, do curso de Engenharia de Alimentos.”. Interessado(a): Stephanie 

114 Silva Pinto. Relator(a): Leticia de Lima Trindade. A relatora menciona que a docente atende aos 

115 critérios estabelecidos e é de parecer favorável. A relatora é de parecer favorável. Aprovado por 

116 unanimidade. PROCESSO SGPe 49322/2023. Origem: UDESC/CEO/ZOO - Departamento de 

117 Zootecnia. Assunto: Discussão e aprovação “Solicitação de renovação de Portaria para a 

118 Comissão de Reelaboração do Projeto Pedagógico do Curso de Zootecnia”. Interessado(a): Edir 

119 Oliveira da Fonseca. Relator(a): Lucíola Bagatini A relatora lê a configuração da comissão, que 

120 terá início retroativo ao início de outubro. A relatora é de parecer favorável. O parecer é aprovado 

121 por unanimidade. PROCESSO SGPe 51514/2023. Origem: UDESC/CEO/CPPGCTA - 

122 Coordenadoria do Programa de Pós Graduação Ciência e Tecnologia de Alimentos. Assunto: 

123 Discussão e aprovação “Pedido de publicação de Portaria para Comissão de Credenciamento, 

124 Descredenciamento e Recredenciamento - PPGCTA”. Interessado(a): Alessandro Cazonatto 

125 Galvão. Relator(a): Marcel Manente Boiago. O relator lê a configuração da comissão e que a 

126 solicitação de carga horária está de acordo à Resolução 029/2009. O relator é de parecer 

127 favorável. Prof. Cleuzir informa que não concorda com a solicitação realizada, pois compreende 

128 que são muitas horas para essa comissão. Explica que solicitará vistas para discutir a demanda 

129 com a Diretora de Pesquisa e Pós-Graduação. PROCESSO SGPe 51524/2023. Origem: 

130 UDESC/CEO/CPPGCTA - Coordenadoria do Programa de Pós Graduação Ciência e Tecnologia de 

131 Alimentos. Assunto: Discussão e aprovação “Pedido de portaria para Comissão de Seleção e 

132 Bolsas do PPGCTA.”. Interessado(a): Alessandro Cazonatto Galvão. Relator(a): Rosana Amora 

133 Ascari. A relatora realiza a leitura da configuração da comissão solicitada e informa ser de 

134 parecer favorável. A relatora comenta que a designação de horas é feita pelo diretor, então 

135 compreende que a quantidade de horas pode ser determinada pelo próprio diretor. Prof. Cleuzir 

136 informa que também solicita vistas do processo para discussão. PROCESSO SGPe 

137 45478/2023. Origem: UDESC/CEO/DEG - Direção de Ensino de Graduação. Assunto: 

138 Homologação de ad referendum “Indicação de Comissão de Vestibular do CEO para o Vestibular 

139 de Verão 2024.”. Interessado(a): Fernanda Karla Metelski. Relator(a): Afonso Romano Brustolin 

140 Baldo. O relator menciona que o processo foi aprovado anteriormente, mas depois ocorreu a 

141 solicitação de alteração da servidora Thaís, motivo pelo qual o processo foi reaberto e alteraram-

142 se os cargos e também ocorreu a entrada no servidor Norton. O relator é de parecer favorável 

143 e o processo é aprovado por unanimidade. PROCESSO SGPe 51382/2023. Origem: 

144 UDESC/CEO/ZOO - Departamento de Zootecnia. Assunto: Homologação “Solicitamos publicação 

145 de Portaria Interna do CEO para nomeação dos representantes do Departamento de Zootecnia, 

146 na Comissão de Extensão do CEO (...)”. Interessado(a): Edir Oliveira da Fonseca. Relator(a): 

147 Andreia Zilio Dinon. A relatora informa que houve solicitação de troca do docente titular do 

148 Departamento de Zootecnia para a Comissão de Extensão, e é de parecer favorável à solicitação. 

P
ág

. 0
4 

de
 0

5 
- 

D
oc

um
en

to
 a

ss
in

ad
o 

di
gi

ta
lm

en
te

. P
ar

a 
co

nf
er

ên
ci

a,
 a

ce
ss

e 
o 

si
te

 h
ttp

s:
//p

or
ta

l.s
gp

e.
se

a.
sc

.g
ov

.b
r/

po
rt

al
-e

xt
er

no
 e

 in
fo

rm
e 

o 
pr

oc
es

so
 U

D
E

S
C

 0
00

52
05

7/
20

23
 e

 o
 c

ód
ig

o 
5D

64
JB

R
1.

11



PRESIDENTE SECRETÁRIA

149 Aprovado por unanimidade. Comunicações Pessoais. Profa. Rosana informa que terá um 

150 exame médico e por isso necessitará se ausentar da reunião. O servidor Afonso solicita a 

151 projeção prévia do orçamento de 2024, e faz um detalhamento básico de todas as rubricas. Prof. 

152 Cleuzir comenta que a política multiusuária é importante para a captação de recurso. Não houve 

153 mais interessados na comunicação então o Prof. Cleuzir da Luz, Presidente do CONCEO, 

154 agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual, eu, Samara Cristina 

155 Gobbi Adamczuk, secretária, lavro a presente ata que, após ser lida, discutida, votada e 

156 aprovada, será assinada por mim, pelo Presidente e por todos os conselheiros presentes à 

157 reunião em questão. Chapecó, aos vinte e sete dias do mês de novembro de dois mil e vinte e 

158 três.
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